

Embajada en ese país y que se publicará en el próximo número.

#### DONATIVO A LA BIBLIOTECA NACIONAL DE PARIS

Atendiendo la iniciativa hecha por la señorita Esperanza Rendón, becada universitaria, se han remitido 70 volúmenes de obras editadas por nuestra Universidad a la Biblioteca Nacional de París, en donde se había manifestado interés por tales publicaciones.

#### CURSOS EN PRISIONES

La Secretaría de Relaciones Exteriores envió una copia de un informe preparado por el Cónsul adscrito Alberto Jesús Alba sobre "Los cursos de primavera en la Prisión de San Quintín, California", copia que fué remitida a la doctora Victoria Kent, Directora de la Escuela de Capacitación para el Personal de Prisiones y Establecimientos Similares, quien ha considerado conveniente se hagan gestiones para averiguar en qué condiciones se encuentran los mexicanos reclusos en aquel lugar.

#### PLATICA EN LA PENITENCIARIA

El 27 de julio el doctor Alfonso Prunedá, Director General de Difusión Cultural, dió una plática en la Penitenciaría a 150 reclusos sobre "Los aniversarios de julio", la que fué transmitida por radio a todos los demás departamentos de la prisión.

El conferenciante hizo consideraciones sobre la declaración de independencia de Estados Unidos, la Revolución Francesa, la muerte del Cura Hidalgo, la muerte de don Benito Juárez y el asesinato del General Obregón, insistiendo en que esos acontecimientos estaban ligados a la historia de los movimientos libertarios de México, de América y del mundo entero.

El acto estuvo presidido por el doctor Antonio González Cárdenas, Oficial Mayor del Departamento del Distrito Federal, el coronel Linares, Director de la Penitenciaría, el licenciado Farah, Secretario de la misma, y la doctora Victoria Kent.

Existe el propósito de que se efectúen periódicamente conferencias semejantes, en beneficio de los reclusos de la Penitenciaría.

#### INTERCAMBIO DE PUBLICACIONES E INFORMACIONES

Por intermedio de la Dirección General de Difusión Cultural se han arreglado los siguientes intercambios: entre el Instituto de Biología y la Fundación Salgues (Bignoles, Francia), de bibliografía de plantas medicinales y aromáticas de México, estando dispuesta dicha Fundación a colaborar en trabajos científicos relacionados con esas plantas; y entre el Instituto de Geología y el Museo de Historia Natural del País Serbio.

#### EXPOSICION DE DIEGO RIVERA

A solicitud del Jefe del Departamento de Artes Plásticas del Instituto Nacional de Bellas Artes, el Departamento Técnico

de Bibliotecas de la Universidad recomendó a la Biblioteca de la Escuela de Artes Plásticas que se facilitaran, como se hizo, dibujos de las primeras épocas del genial artista Diego Rivera, para la exposición instalada en el Palacio de Bellas Artes.

#### ACTIVIDADES ESTUDIANTILES

Dentro del programa aprobado por el Rector, se ha continuado ayudando a las sociedades de alumnos y otras instituciones estudiantiles con invitaciones, carteles y números musicales para los actos que han organizado con fines culturales.

Con el mismo propósito, y con las limitaciones naturales del presupuesto, se ha concedido ayuda económica a publicaciones estudiantiles, entre ellas las tituladas *Preparatoria*, *Ráfaga* y *Elevación*.

También se concedió una ayuda de la misma especie al grupo titulado "Mesa Redonda de Filosofía" de la Facultad de Filosofía y Letras, para que publique sus primeros trabajos.

#### PREMIOS PARA UN CONCURSO DE ORATORIA

El Rector resolvió conceder varios premios para la rama nacional del Concurso Internacional de Oratoria que organizó *El Universal*, y que acaba de efectuarse.

El primer premio consistió en la cantidad de mil pesos y una medalla de plata conmemorativa del Centenario del Maestro Justo Sierra y lo obtuvo el estudiante Alfredo Hurtado Hernández. Los triunfadores del segundo lugar fueron los estudiantes Hugo Cervantes del Río y Raúl Carrancá Rivas, quienes recibieron como segundo premio, cada uno de ellos, una medalla de bronce del Centenario de don Justo Sierra y un buen lote de libros editados por la Universidad.

#### IMPRESA UNIVERSITARIA

Entre las obras terminadas recientemente se cuentan los tomos *Epistolario* y *La Educación Nacional*, de las "Obras Completas del Maestro Justo Sierra"; la *Historia del Arte Colonial*, por don Manuel Toussaint, y la *Crónica Mexicayotl*, del Instituto de Historia.

Se imprimieron números de las diversas revistas universitarias y de la *Gaceta Médica de México*, órgano de la Academia Nacional de Medicina, y de la *Revista de Investigación Clínica*, del Hospital de Enfermedades de la Nutrición, cuyo número estuvo dedicado al doctor Salvador Zubirán, con motivo de su jubileo profesional.

Se hicieron también diversas impresiones relacionadas con actividades de las instituciones universitarias.

#### DONACION DE LIBROS

Durante el mes de julio se hicieron los siguientes donativos de obras editadas por la Universidad: Biblioteca de la Northwestern University de Evanston, Ill., U. S. A.; Biblioteca Panamericana de Cuenca, Ecuador; Sociedad Cultural Pro-Sachila, Oaxaca; Consulado de Cleveland, Ohio, y Biblioteca Panamericana de Cuenca, Ecuador.

# Homenaje a Salvador Azuela

El señor licenciado don Salvador Azuela, distinguido catedrático de la Universidad Nacional, fué agasajado el día 12 del actual por un numeroso grupo de amigos, con motivo de haberle sido impuesta recientemente la conde-

caballero y su gran responsabilidad social y política."

Después del señor Rector de la Universidad, hicieron uso de la palabra los señores licenciados José Vasconcelos, Efraín Brito Rosado, Herminio Ahu-



El agasajado, en unión de los licenciados De la Selva y García López

coración de las Palmas Académicas, que otorga el gobierno de Francia.

Dentro del marco de la más exquisita cordialidad, estuvieron departiendo durante el ágape destacadas personalidades en las letras, en la docencia y en la política. Los señores licenciados Luis Garrido, Rector de la Universidad, Rogelio de la Selva, Secretario Particular del señor Presidente de la República, Juan José González Bustamante, Secretario General de la U. N. A., José Vasconcelos, Antonio Martínez Báez, Secretario de Economía, Agustín García López, Secretario de Comunicaciones, Ignacio García Téllez, ex Rector de la U. N. A. fueron algunos de los numerosos y connotados intelectuales que acompañaron al homenajeado.

A la hora de los postres, que es también la hora de los discursos, el señor Ministro Franco Carreño, que fungió como director de brindis, haciendo gala de fino y regocijado humor, comenzó a presentar a los oradores. El primero en hablar fué el señor Rector de la Universidad, de cuya interesante pieza oratoria dedicada al licenciado Azuela, anotamos los siguientes conceptos: "La distinción de las Palmas Académicas—dijo el licenciado Garrido— es una de las condecoraciones que con mayor cuidado otorga el gobierno de Francia... Fué instituída por Napoleón para honrar a sabios y artistas, pero principalmente a maestros, por eso Salvador Azuela la merece. Es uno de los valores más altos de la cátedra universitaria. Como profesor de Derecho Constitucional, ha sido siempre un campeón de las ideas democráticas, y como profesor de Historia, ha revolucionado la exposición de este conocimiento... Admiramos su trato de amigo siempre

mada, Andrés Serra Rojas, Carpy Manzano y Rafael Corrales Ayala, Jr., director de nuestra Revista. Todos los discursos coincidieron en la expresión de los más vivos sentimientos de admiración y cariño para el maestro Salvador Azuela.

## Ceremonia en el Instituto de Biología

A fines del mes próximo pasado un grupo de estudiantes norteamericanos que pertenecen a la National Students' Association, y encabezado por el señor Walter Duncan, hizo entrega al doctor Roberto Llamas, Director del Instituto de Biología, de dos pequeños ejemplares de un árbol *dawn redwood* que se suponía extinto y que fué descubierto por el doctor Ralph W. Chaney, notable paleobotánico y profesor de la Universidad de California. El señor Duncan hizo breve referencia acerca de la historia de estas plantas y de su descubrimiento, expresando que esta entrega representaba un acto simbólico de confraternidad entre los estudiantes de los Estados Unidos de Norteamérica y los de México.

El Director del Instituto agradeció la presencia de los estudiantes y la entrega de estos ejemplares botánicos tan valiosos; aseguró que se tendría con ellos el máximo cuidado y que serían plantados en los jardines del Instituto, para trasladarlos más tarde a la futura Ciudad Universitaria.

El profesor Maximino Martínez, Botánico del Instituto, quedó encargado directamente de la atención de los mencionados ejemplares, y en reciprocidad el Instituto ofreció obsequiar al doctor Chaney un pequeño ahuehuete para ser plantado en California.

A la ceremonia asistieron, además del personal técnico del Instituto, el señor Richard Courtenaye, de la Embajada Norteamericana en México, el señor James Duvin, Presidente del Mexico Travel Advisors y un grupo de estudiantes de la Facultad de Ciencias de la Universidad Nacional Autónoma de México.